

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

La Prensa invita á sus anunciantes á presentarse á la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

HEMEROTECA P. MUNICIPAL
Santa Cruz de Tenerife

GERENTE

LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina
Valentín Saiz 15.-Santa Cruz de Tenerife
Teléfono número 22

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS
en la Administración

No serán devueltos los originales.
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

Edición del domingo

Información por cable

Desde Madrid Despachos de hoy

Aldecoa

Madrid 19-1

El jefe del Gobierno ha desmentido que haya presentado la dimisión de su cargo el presidente del Tribunal Supremo, Sr. Aldecoa.

Dice el Sr. Dato que el asunto del hijo es bastante desagradable, pero que eso no afecta á la honorabilidad del padre.

También negó que la dimisión del Fiscal del Supremo Sr. Maluquer, este relacionada con el asunto Aldecoa.

Por último, anunció que en el Consejo de mañana se nombrará el magistrado del Supremo que ha de sustituir al Sr. Canido.

De la crisis

El señor Dato insistió después en negar las versiones que circulan sobre planteamiento de la crisis.

Dice el señor Dato que esos rumores propálanlos quienes desean la crisis, y que no hay razón para que ningún ministro haga el juego á los propaladores de infundios.

Disgustados

También dijimos el señor Dato que había contestado en una carta á los diputados y senadores conservadores por Valencia, protestando de la actitud que han adoptado de separarse del gobierno, por considerarla injustificada.

Confía en que rectificarán su actitud, conocedores de las incidencias que motivaron la no aprobación del proyecto del ferrocarril á Valencia.

Agitación

El gobierno cree que fracasará la agitación ferrerista en Barcelona, la cual parece que ha llegado á adquirir graves caracteres.

Espera el señor Dato que se impondrá el buen sentido, diciendo que á los catalanes interéales más que nunca sostener la tranquilidad, si quieren que no fracase la Exposición de industrias y pueda convertirse en un emporio de riqueza Barcelona.

Los incidentes ocurridos ayer en aquella ciudad dice el señor Dato que han sido insignificantes y que cree no se repetirán.

Almuerzo

En el Nuevo Club reuniéronse los Sres. Dato, Echaguy y Primo de Rivera para tratar de los asuntos de Marruecos, después del almuerzo á que les invitó el presidente.

Estuvieron cambiando impresiones sobre la guerra durante largo tiempo.

Azcárraga

El presidente del Senado, que ha sufrido una operación en la vista, se encuentra bastante aliviado.

Le ha visitado el jefe del Gobierno.

Fallecimiento

Ha dejado de existir en Madrid el catedrático de la Universidad Central, Sr. Said Armesto.

(El anterior servicio lo recibimos ayer con más de 12 horas de retraso).

Ministros

Madrid 19-5'45

Hoy regresaron á Madrid, para asistir al Consejo de ministros, los señores Ugarte y Vadillo.

Este último fué interrogado por los periodistas sobre su anunciada dimisión, contestándole «que era probabilísima».

Añadió que deseaba aclarar la situación.

Al quite

Enterado el señor Dato de las palabras del ministro de Fomento, se apresuró á negar la crisis, diciendo que esperaba que ningún ministro le creara dificultades en los actuales momentos.

El Consejo

A las 11 y media comenzaron á llegar los ministros á Gobernación, donde se celebraba el Consejo.

Lo que llevaban

El señor Bergamín dijo que llevaba las ponencias sobre la cuestión de los soldados de cuota y de las aguas de Barcelona.

Lo de Méjico

El marqués de Lema nos manifestó que según las impresiones que le comunican de Washington, la dimisión de Huerta contribuirá á la pacificación del país.

Nos confirmo que los rebeldes se habían apoderado de Guadalajara después de un reñido combate, en el que hubo intinidad de bajas.

Nota oficiosa

A las 2 de la tarde terminó el Consejo de ministros, que ha sido laboriosísimo.

Según la nota oficiosa, el ministro de Estado informó á sus compañeros de las noticias recibidas de Méjico.

Después se habló de la próxima combinación diplomática, que será muy extensa y de la negociación sobre los Estados de Tánger.

Créditos

Aprobáronse los siguientes créditos:

Uno de un millón de pesetas para conservación de carreteras.

Otro de 800 000 pesetas para que España concorra á la Exposición de Panamá.

Y otro de 27 000 pesetas para pago de bulas á los Prelados.

Decreto importante

Entre los varios decretos aprobados en Consejo, figura uno creando la enseñanza de Peritos agrícolas en varias provincias que tienen Granjas.

Personal

Fué nombrado Magistrado del Supremo el Sr. Vergara (D Carlos), actual Director de la Deuda pública.

Para sustituir á éste fué nombrado el senador D. Federico Bas.

Los de cuota

En el Consejo tratóse extensamente de este asunto, discutiéndose sobre si convenía ó no licenciar ahora á los de cuota.

No se resolvió nada sobre el particular, esperándose á que mejore la situación en Africa.

Explicación

El Sr. Bugalla, hablando después con los periodistas sobre el indicado asunto, explicaba las razones que han obligado al gobierno á no licenciar á los de cuota, diciendo que «aunque no existe guerra, es difícil convencer de ello á las gentes, ante las escaramuzas que producen bajas».

De la crisis

El señor Sánchez Guerra, á quien preguntamos sobre la crisis, insistió en negarla.

Esto ha defraudado la gran expectativa que había entre los políticos.

Decíase que los ministros reservábanse la resolución de la crisis hasta que la conociese el rey.

Reunión

Terminado el Consejo, todos los ministros reuniéronse en fraternal almuerzo.

Al salir mostráronse unánimes en decir que no había crisis, ni se había pensado en tal cosa.

Lo que se dice

Con referencia á autorizadas versiones, dícese que en el Consejo logró el señor Dato convencer á los señores Vadillo y Ugarte de que no dimitieran ahora, sino en Otoño, porque temía que la crisis se complicara.

El gozo en un pozo

Añádese también que el señor Dato comisionó al marqués de Lema para que notificara la resolución del Consejo á los señores Burgos y Esteban Collantes, «que se hallaban preparados para jurar mañana».

Dimisión

Ha dimitido la Alcaldía de Madrid, el Vizconde de Eza. Funda su actitud en haberse autorizado el juego en los jardines del retiro, á lo que era opuesto el Vizconde.

Sustituto

Indícase para desempeñar la Alcaldía, al Sr. Prado Palacios, ex-subsecretario de Gobernación.

Comisión

Se ha nombrado Cónsul de Panamá y Comisario regio de la Exposición, á don Emilio Motta y Arandaduro.

Accidente

El aviador Avaro, que ha hecho hoy magníficas evoluciones sobre Madrid, al aterrizar chocó con un carro de expectadores destruyéndose el aparato y el carro.

Víctimas

Del accidente resultaron 7 personas gravemente heridas. Algunos témesse que fallezcan.

El aviador ha resultado ileso.

Provincias

La Infanta en Orense

Comunican desde Orense que ha llegado la Infanta Isabel, á la que la población ha tributado un entusiasta recibimiento.

Las autoridades de Orense han organizado varios festejos en obsequio de la Infanta.

Detenido

De Barcelona dicen que al fundear el vapor «Infanta Isabel de Borbón» la Policía se ha hecho cargo de un individuo anarquista, acusado de algunos delitos de esta naturaleza, el cual había marchado á la República Argentina, por lo cual las autoridades españolas habían gestionado la extradición.

Pasquines

También dicen los despachos de la ciudad condal que la Policía ha arrancado muchos pasquines, en los que se hacían excitaciones á los radicales para impedir violentamente el mitin que los mauristas deben celebrar mañana.

Precauciones

Por ese motivo las autoridades barcelonesas han tomado varias medidas de previsión para evitar que se altere el orden público.

Excitación

Entre mauristas y radicales reina gran excitación, temiéndose que se reproduzcan los sucesos desarrollados á la salida de los mítines anteriores.

Consejos de Lerroux

De la misma población participan que el Sr. Lerroux ha reunido á la Junta municipal del partido radical.

El Sr. Lerroux manifestó que reunía á la Junta para abogar por la revisión de los procesos instruidos durante la «semana trágica», que dieron lugar á los fusilamientos origen de tantas protostas.

Además dijo el Sr. Lerroux que consideraba más práctico que erigir un monumento á las víctimas de la represión maurista, organizando algunos homenajes para el día en que se celebre el aniversario de los sucesos de 1909.

Policía encarcelado

De Murcia participan que se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el policía Andrés Egea.

El proceso contra Egea se ha instruido por haberse comprobado que apaleó á tres detenidos, encontrándose uno de ellos moribundo.

En Murcia ha producido general indignación este hecho.

El "España"

Dicen de Santander que ha regresado á su puerto el acorazado "España", permitiéndose al público la entrada en el mismo.

Besada no dimite

De la misma ciudad telegrafían que el Sr. González Besada ha salido para Pontevedra, negando antes de partir que amenazase al Gobierno con la dimisión de su cargo si no se otorgaba una cartera al Sr. Andrade.

Incendios

En algunos cortijos de la campiña jerezana se han producido incendios, que se creen intencionados.

La Guardia civil recorre el campo indagando quienes puedan ser los autores de aquellos desmanes.

Un acuerdo

El Ayuntamiento de Jerez de la Frontera, en la última sesión celebrada, ha acordado adherirse al movimiento antiferrerista que pretende pedir al Gobierno belga la demolición del monumento á Ferrer.

Extranjero

Choque

Un telegrama de Burdeos dice que un automóvil ha chocado con un coche de tracción animal.

A consecuencia de ese accidente ha muerto el señor Stephen, que guiaba el automóvil y encuéntranse seis personas heridas gravemente.

Colisión

Telegramas de San Petersburgo dan cuenta de que durante una manifestación celebrada por los huelguistas, como la policía trató de impedirle, entablóse una terrible lucha.

La policía cargó sobre los

manifestantes y estos defendiéronse á tiros.

De uno y otro bando han quedado muchas personas heridas.

Aviación

De Berlín telegrafían que el suboficial aviador Milk ha perecido, de resultas de un accidente de aviación.

Otro muerto

Comunican también de Berlín que el aviador Luer tuvo la desgracia de que su aparato chocase con otro, pereciendo en el accidente.

Wilson á la expectativa

De Nueva York dicen que el presidente Wilson no reconocerá á Carvajal como presidente de la República mejicana, manteniéndose por ahora en actitud expectante.

De Méjico

El nuevo presidente señor Carvajal ha recibido al cuerpo diplomático, celebrándose la recepción con gran suntuosidad.

Discursos

El ministro de España, como decano de los representantes extranjeros acreditados en la República, pronunció un discurso, diciendo que confiaba en que la subida al Poder del nuevo presidente serviría para establecer la paz en el país.

Contestación

El Sr. Carvajal contestó afirmando que todas sus energías pensaba dedicarlas al restablecimiento del orden, pues su principal deseo era conseguir la paz para con ello asegurar la prosperidad de la República.

Para Europa

Por fin el general Huerta, acompañado de su familia, ha embarcado con rumbo á Europa en un crucero alemán.

El presidente dimisionario manifestó que marcha á Europa hasta que la patria se decida á devolverle su espada. Entonces dice que volvería gustoso.

CAMBIOS

Londres	26'12
París	3 80
Interior 4 %	80'55
Amortizable 4 %	00'00
Amortizable 5 %	00'00

CANOVAS

DEPORTES

"Marítimo" del Funchal contra el "Fenerife Sporting"

La junta directiva del «Tenerife Sporting Club», deseosa de proporcionar á la colonia extranjera una gran partida de «foot ball» entre el notable equipo portugués «Marítimo» con el campeón de las Canarias, «Tenerife Sporting Club», ha acordado se verifique en esta Capital, el día 25 del corriente mes, este sensacional «match». La noticia de este próximo encuentro ha despertado grande entusiasmo entre los amantes de este deporte.

El «Tenerife» se alineará en la siguiente forma:
Goalkeeper, M. Acea; back, Mister Pordage, M. Cabrera; medios, B. Rodríguez, M. Bello J. Feria; delanteros, Dawidson, Campión, Franqui, Corbella, Del Pino. La lista de jugadores del equipo «Marítimo» la daremos á conocer en breve, ampliando más detalles de este gran partido.

Esta tarde jugará el equipo «Marítimo», con un equipo mixto formado por varias sociedades de Las Palmas. Del resultado de este encuentro daremos á conocer á nuestros lectores lo más saliente del «match».

LA PRENSA es el diario de mayor circulación de la provincia.

Comunidad de Embalses de Tahodio

De orden del señor administrador de esta Comunidad, y en cumplimiento de lo que dispone el artículo 45 del Reglamento orgánico, se cita á los señores partícipes para que el día 26 del mes de Julio, se sirvan concurrir á la Asamblea general extraordinaria, que se celebrará ese día, á las 2 de su tarde, en el Centro de Dependientes.

Santa Cruz de Tenerife 15 de Julio de 1914.

El Secretario,
Américo L. Méndez.

ORDEN DEL DIA

Dar cuenta de las gestiones y trabajos realizados hasta la fecha.
Acuerdos con arreglo á los artículos 18, 19 y 20 del Reglamento con respecto á la forma de ejecución de las obras, modo de pago, y recursos necesarios para ello.

Banda municipal

Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada banda el día de hoy en la plaza de la Constitución, de 8 y media á 10 y media.

- 1.º «Madrid Buenos Aires» Marcha pasodoble.—Salas.
- 2.º «Un guateque en Sibanicú, zapateado cubano.—R. San José.
- 3.º «Las Campanas de la Coronación», en tres actos, marcha.—Partridge.
- 4.º «Lohengrin» 1.ª Selección.—Wagner.
- 5.º «Ronda Turca».—Conte.
- 6.º «Los Hulanos» marcha militar.—Uralde.

Espectáculos

Parque Recreativo

En la «matinée» y en las dos secciones nocturnas tomarán parte los ilusionistas Chefalo Palermo, que cada noche agradan más al público.

Esta noche presentarán algunos «trucos» nuevos.

Salón Novedades

«Los Gonzalitos» y «Lola Mansilla», artistas que siempre se escuchan con agrado, se presentarán esta noche en la sección continua.

Plaza de Toros

Exhibición de películas desde las 8 á las 11 de la noche.

Plaza de la Constitución

Concierto, de 8 y media y 10 y media, por la banda municipal de música.

NOTICIAS VARIAS

Para la Gomera se embarcó anoche el Gobernador civil señor Conde de Casa Segovia.

Le acompañan en su viaje el Ingeniero Sr. Matos y el Inspector de Sanidad Sr. Laborde.

Dícese que esta visita obedece á asuntos relacionados con las obras que se hacen en San Sebastián por la compañía rematadora del puerto.

De Arona nos dicen desean tener un médico estable. Condiciones las recibirá en aquel pueblo don Antonio M. Domínguez Alfonso.

Anoche el notable ilusionista Sr. Palermo, al terminar una de sus suertes, tuvo la desgracia de sufrir una caída por la precipitación con que uno de los sirvientes quiso salir de la escena.

Celebramos que ese accidente no haya tenido consecuencias para el simpático artista.

En el sumario incoado por el juzgado de Instrucción de Vegueta en Las Palmas, contra nuestro compañero don Rafael Ramírez, se ha dictado auto de procesamiento. Lamentamos esa resolución.

Leche pura de vacas, ordeñada dos veces al día, se sirve en La Laguna, durante la temporada de verano, á 50 céntimos litro.

Avisos: Farmacia de Santos acle, de la Carrera, en La Laguna.

En el Hospital civil ha sido asistido de una herida leve en la cabeza, el menor Francisco García Cabrera, que se la produjo en riña Antonio Sánchez García.

Ha regresado de la Península el diputado á Cortes por Fuerteventura, don J. cinto Bravo de Laguna.

